

An alle Eltern der Kinder der Schule Oberwil-Lieli

Oberwil-Lieli, 16. Dezember 2020

Informationen Update / Elternbrief Nr. 5 / Schuljahr 2020/21



Liebe Eltern

Das vergangene Quartal war sehr turbulent mit mehreren Covid-19-positiv getesteten Schüler sowie auch vor den Lehrpersonen und vor ihren Angehörigen machte das Virus nicht Halt. Wir sind froh, dass die Welle in der Schule abgeflacht ist und hoffen auf einen allgemeinen Rückgang.

Von Seite der Schule wird weiterhin alles unternommen, dass die Verbreitung des Virus eingeschränkt wird. Für die Kinder gilt Schulpflicht. Kinder mit Krankheitssymptomen (auch wenn sie nur mild auftreten), müssen zu Hause bleiben. Wenden Sie sich bitte an den Arzt und beachten Sie die Ihnen bereits kommunizierten Weisungen betr. Schulbesuch (als Orientierungshilfe dient auch beiliegende Übersicht „Vorgehen bei Corona Kontakt der Familien“).

Weitere Informationen zum Thema COVID-19 und Schule finden Sie unter www.ag.ch.

Wichtige aktuelle Regelungen an unserer Schule:

- Für Geschwister von kranken Kindern gilt grundsätzlich die Schulpflicht. Zeigen sich jedoch auch nur leichte Krankheitssymptome, ist von einem Schulbesuch abzusehen.
- Kinder mit Krankheitssymptomen (auch bei leichten Symptomen) bleiben zu Hause.
- Kinder, deren Eltern oder Geschwister auf Covid-19 getestet werden, dürfen laut BaG in die Schule. Sinnvoll ist es zu Hause zu bleiben.

Elterngespräche / Unterrichtsbesuche

Sie wurden bzw. werden von den Klassenlehrpersonen zu Elterngesprächen eingeladen. Für die Teilnahme an den Gesprächen gelten die Weisungen des BKS (Abstandregeln, Maskentragpflicht usw.).

Bis auf weiteres sind leider keine Unterrichtsbesuche möglich. Wir hoffen, dass sich die Situation bald entschärft und wir Ihnen wieder einen Blick ins Schulzimmer gewähren können.

Elternabend Einschulung Kindergarten 2021

Alle Eltern von Kindern, welche im August 2021 in den Kindergarten eingeschult werden, sind herzlich zu einem Informationsabend am **Mittwoch, 10. März 2021, 19.00 Uhr**, (statt 13.1.2021) eingeladen. Eine persönliche Einladung wird rechtzeitig verschickt. Wenn vorgängig Fragen auftauchen, können Sie sich an die Klassenlehrerinnen im Kindergarten Oberwil bzw. Lieli wenden.

Schulsozialarbeit

Frau Gabriella Rohr ist jeweils am Donnerstagmorgen in der Schule Oberwil-Lieli. Sie hat sich allen Klassen vorgestellt und bereits zahlreiche Schülerinnen und Schüler bei ihren Anliegen / Sorgen beraten und unterstützt. Ferner arbeitet sie regelmässig mit einzelnen Klassen oder Gruppen (Knaben / Mädchen) zu spezifischen Themen. Die Lehrpersonen schätzen die Zusammenarbeit und die professionelle Unterstützung sehr. Selbstverständlich können auch Sie als Eltern sich an Frau Rohr wenden, wenn Sie Fragen haben. Die Schulsozialarbeit untersteht der Schweigepflicht.

Klassen- / Schülerfotos 2020

Den Termin für die Klassen- und Schülerfotos mussten wir leider ebenfalls verschieben. Ziel ist, diese im März oder April 2021 nachzuholen.

Winterzauber in der Schule

Eine weiche Schneedecke anfangs Dezember 2020 das Schulareal in eine Märchenlandschaft gehüllt und das Herz unserer Schülerinnen und Schüler höher schlagen lassen. Mit grossem Eifer und viel Begeisterung bauten die Kinder grosse und kleine Schneemänner und staffierten sie mit Schal und Mütze aus. Es fiel den Schülerinnen und Schüler sichtlich schwer, pünktlich aus der Pause in das Schulzimmer zurückzukehren.

Personelles

Einzelne Lehrpersonen mussten sich medizinischen Eingriffen unterziehen und fielen einige Wochen aus. Erfreulicherweise haben wir sehr qualifizierte Lehrpersonen finden können, welche die Stellvertretungen übernahmen. Die betroffenen Klassen wurden direkt darüber informiert.

Für die ab 1.3.2021 freiwerdende Stelle im Schulsekretariat konnten wir erfreulicherweise in Petra Corte eine motivierte und qualifizierte Nachfolgerin finden. Frau Corte bringt mehrjährige Erfahrung in der öffentlichen Verwaltung mit entsprechenden Qualifikationen mit. Sie freut sich sehr auf die neue Aufgabe als Leiterin des Schulsekretariates Oberwil-Lieli.

Neue Führungsstruktur der Aargauer Volksschule ab 1.1.2022

Das Stimmvolk des Kantons Aargau hat am 27.9.2020 der neuen Führungsstruktur der Aargauer Volksschule zugestimmt. Auf 1.1.2022 werden die Aufgaben der Schulpflege dem Gemeinderat übertragen. Gemeinderat, Schulpflege und Schulleitung aus Oberwil-Lieli haben sich deshalb bereits zur Kick-off-Sitzung getroffen. Der Umsetzungsprozess wird in drei Phasen vollzogen. Nähere Informationen dazu finden Sie unter:

<https://www.schulen-aargau.ch/regelschule/projekte/fuehrungsstrukturen-aargauer-volksschule>

Schulweg

Gönnen Sie Ihrem Kind das selbständige Erleben des Schulweges, d.h. lassen Sie Ihr Kind den Schulweg selbständig zu Fuss bewältigen. Der Schulweg ist ein wichtiger Bestandteil bei der Entwicklung des Kindes, und zwar aus folgenden Gründen:

- Der Schulweg kann als tägliche kleine Trainingseinheit dienen: Frische Luft und Bewegung wirken sich nachweislich positiv auf die körperliche, motorische und geistige Entwicklung von Kindern aus. Bewegung im Alltag fördert zudem die Konzentrations- und Leistungsfähigkeit.
- Der Fussweg zum Kindergarten / Schulhaus erlaubt einen frischen Start in den Tag und führt zu mehr Wohlbefinden; das Kind ist damit gut gewappnet, um einen anstrengenden Schultag erfolgreich zu meistern.
- Der Weg zum Kindergarten / zur Schule beinhaltet im Übrigen auch eine soziale Komponente.
- Auf dem Schulweg sammeln Kinder grundlegende Erfahrungen:
- Die Kinder schliessen und pflegen Freundschaften, lernen mit Konflikten umzugehen und üben selbstständiges Handeln.
- Der Schulweg ist ein Erlebnis und bringt die Kinder weiter als «nur» zum Kindergarten / zur Schule.

Was können Sie als Eltern tun?

- Erklären und demonstrieren Sie Ihrem Kind das korrekte Verhalten im Strassenverkehr.
- Bereiten Sie die Kinder auf Ihren Weg vor.
- Üben Sie mit ihrem Kind den Weg, zeigen und erklären Sie ihm spezielle Situationen und Querungen.
- Zudem bringen Sie Ihrem Kind bei, immer dieselbe Route zu wählen.
- Achten Sie darauf, dass Ihr Kind die Leuchtweste trägt und folglich gut sichtbar ist.

Markierungen (Holzpfähle) für Schneeräumung

Alle öffentlichen Strassen und Wege werden unterhalten und im Winter wird der Schnee weggeräumt. Damit sich die Lenker der Räumungsfahrzeuge orientieren können, wurden eigens Holzpfähle als Markierung gesteckt. Leider kommt es immer wieder vor, dass Schülerinnen und Schüler diese Pfähle herausreissen. Bitte erklären Sie Ihren Kindern den Zweck dieser Holzpfähle und dass diese für die Arbeit der Räumungsequipen notwendig sind. Danke.

Bei Fragen / Unklarheiten stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung. Bei Unterrichtsfragen wenden Sie sich bitte zuerst an die Klassen- und Fachlehrpersonen.



Besten Dank für Ihre Unterstützung, Ihr Vertrauen und die gute Zusammenarbeit im Jahr 2020.

Für die bevorstehenden Festtage wünschen wir Ihnen viel Ruhe und Gelassenheit im Kreis Ihrer Liebsten sowie einen guten Rutsch ins 2021. Mögen uns Gesundheit, Glück, Freude, Erfolg sowie Zufriedenheit und Wohlergehen im 2021 zur Seite stehen.

Freundliche Grüsse

Schule Oberwil-Lieli

Beatrice Bissig, Schulleiterin

Beilage:
Merkblatt «Vorgehen bei Corona Kontakt Familien»